

Сергия A. C.
LE SYSTEME DE SANTE EN FRANCE
Научный руководитель канд. психол. наук, доц. Корнева З. Ф.
Кафедра иностранных языков
Белорусский государственный университет, г. Минск

Le système de santé français est organisé autour de caisses de Sécurité sociale financés par des cotisations. Le financement par l'Etat reste marginal. La «Sécurité sociale» est basée sur des assurances sociales.

Le système de santé français comprend deux secteurs, public et privé, qui se différencient sur certains points: étendue des missions, mondialité de fonctionnement, équipements, type de clientelle, mode de rémunération. Le rôle principal dans l'administration du système de santé revient à l'Etat, garant de l'intérêt public et de l'amélioration de l'état sanitaire de la population. Il exerce un contrôle sur les relations entre les institutions de financement, les professionnels et les malades. Plusieurs ministères interviennent dans l'élaboration des politiques de santé. L'Etat dépense des finances immenses pour assurer la santé de la nation. Il existe quelques règles, que le malade doit observer pour recevoir un remboursement. Parfois il faut obtenir l'accord préalable de votre caisse primaire d'assurance maladie. Il y a des coûts médicaux qui ne sont pas remboursés. On les appelle le ticket modérateur. C'est pourquoi la plupart des gens choisissent une assurance complémentaire. La loi du 9 août 2004 portant réforme de l'Assurance Maladie a mis en place le dispositif du médecin traitant. Ce dispositif consiste à demander à tous les assurés âgés de plus de 16 ans de choisir un médecin comme médecin traitant. Un des objectifs de la mise en place du médecin traitant était notamment de faire en sorte que les patients évitent de multiplier les rendez-vous médicaux inutiles. Le médecin traitant pourra, le cas échéant, orienter le patient vers un autre professionnel de santé le plus apte à traiter sa situation. Le fait de choisir un médecin traitant permet ainsi d'éviter la multiplication des consultations inutiles. Au cours des dernières années le vieillissement du corps médical a commencé ainsi que la baisse du nombre de médecins. Le problème aigu est la diminution du *numerus clausus*. Le gouvernement lutte contre ces situations difficiles.

Le système de santé en France mérite notre attention. Avec son aide, nous pouvons améliorer notre système de santé et donner aux gens la possibilité de ne pas penser à l'argent, mais penser à sa santé.